



Asociación de Salesianos Cooperadores  
Provincia San Juan Bosco



# LA CARTA

*Redescubriendo nuestra vocación*

TEMAS DE FORMACIÓN  
PERMANENTE SSC

Esmerlada Lorenzo Santos

# “LA CARTA”



**(RE) DESCUBRIENDO  
NUESTRA VOCACION**

ENCUENTRO DE JÓVENES SS.CC. ASPIRANTES Y PREPROMESA

En la formación inicial de SSCC se habla de la carta que todos redactamos solicitando nuestra pertenencia a la Asociación. Escribir la carta es decidirse a dar el paso, es plasmar nuestra esencia salesiana, nuestro carisma y verbalizar el compromiso que queremos adoptar para siempre. Ese compromiso puede materializarse en acciones concretas diferentes pero comparte un objetivo común.

Este curso, nos hemos planteado como objetivo volver a recordar nuestra carta y nuestra promesa. En este momento de reflexión personal os invitamos a pensar sobre cómo estamos viviendo nuestro compromiso como SSCC.

Y para entrar en sintonía recordemos, lo primero, que tenemos un ...

## CORAZÓN SALESIANO

Vienes con nosotros, alientas nuestros pasos  
sigues vivo dentro de mi.

Siento tus latidos renovando mi esquemas  
y mi forma de vivir.

Me entregaré por ti  
a los jóvenes que esperan  
ser amados y sentir que Dios les ama  
me volveré un saltimbanqui si es preciso  
con la magia de un silbido.

Tu nos enseñaste que nada es imposible  
si confías siempre en Dios.  
“Ella lo ha hecho todo” era lo que nos decías,  
en tus ojos la emoción.

María, Junto a tí, mis temores se derrumban  
Mi esperanza no conoce las barreras  
la alegría se desborda en mi pecho,  
Nada nos detendrá.

¡DON BOSCO,  
VIVES DON BOSCO!  
EN CADA JOVEN  
QUE SUEÑA CONTIGO  
UN MUNDO MEJOR

¡VIVA DON BOSCO!  
GRACIAS DON BOSCO  
MI CORAZÓN SALESIANO  
OFREZCO ANTE TI

Hasta mi último aliento será por los jóvenes,  
Por vosotros estudio, trabajo y vivo hasta morir,  
Sólo me basta que seáis jóvenes para amaros,  
Dame almas, llévate lo demás”

(NICO MONTERO)

No sé el momento preciso de mi vida  
en que llegaste a mi corazón  
No sé explicar muy bien como alcanzaste  
mi alma y mi ser...  
Me enamoré de ti,  
de los patios siempre abiertos,  
de los sueños que se hicieron realidades  
de tu alegría que sanaba las heridas  
de los chicos de la calle.

Fuiste el refugio, amigo y padre bueno  
en las noches de Turín.  
Fuiste avivando poco a poco mis anhelos  
y mis ganas de vivir.  
Me enamoré de ti  
de la magia de Valdocco  
de tu casa que fue la casa de todos.  
De tu coraje y de la entrega sin medida  
de tu forma de vivir

¡DON BOSCO,  
VIVES DON BOSCO!  
EN CADA JOVEN  
QUE SUEÑA CONTIGO  
UN MUNDO MEJOR

¡VIVA DON BOSCO!  
GRACIAS DON BOSCO  
MI CORAZÓN SALESIANO  
OFREZCO ANTE TI.



# PARA REFLEXIONAR

Empezamos ahora un tiempo de reflexión individual, aquí tienes algunos textos por si te ayudan.

“El oratorio  
está en vos”

Web de salesianos Argentina  
<https://donbosco.org.ar/noticias/n/M%C3%A1s-que-un-deja-v%C3%BA/1790>



¿Fue ayer o es hoy? ¿Es cosa del pasado o está pasando ahora mismo? ¿Cuándo sucedió esta historia? A veces se me mezclan las líneas temporales y los tiempos verbales, y me sale hablar de Don Bosco, no como un personaje del que puedo aprender leyendo, o solamente como aquel admirable innovador del que aprender un método pedagógico revolucionario. No. Me pasa que hablo de él como quien habla de una persona con la que se encuentra todos los días y que conociera de toda la vida.

Y no lo digo como un juego de palabras, me sale hablar así de él... porque siento realmente que él me salió al encuentro desde muy chico. Y porque siento que cuando fui creciendo y metiéndome —sin saberlo— de cabeza en el mundo de su Oratorio las cosas poco a poco iban cobrando sentido y se iban llenando de color y de vida.

Me pasa eso. Hablo de Don Bosco en un presente simple; veo por ahí a un animador charlando con ese chico que menos “pintaba” por el patio al comienzo y digo “qué grande Don Bosco”; o me entero visitando algún lugar que los salesianos de ahí están donde los más pobres y digo: “Por acá anda Juan”.

Siento, y se me atropellan las palabras, que el viejo Bosco está por ahí mirando, metiéndose, “patiando”; entre los pelotazos, en las conversaciones y sus silencios... sin quedarse quieto, y así empujando poco a poco la vida y las opciones, para que sigamos jugándonos por aquél hermoso sueño que él tuvo de un mundo con jóvenes creciendo queridos, cuidados, acompañados... en especial aquellos que hoy están en la situación opuesta.

Siento que nunca nos dejó, y que por eso le dije aquella frase a Miguel Rúa: “el oratorio está en vos”. Porque no necesitamos más que nuestra propia vida para construir ese oratorio, su versión del Reino de Dios. Allí Dios nos regala el encuentro con los chicos y las chicas más empobrecidos, y en ellos el encuentro con Jesús.

Si nos animamos a estar abiertos a ese encuentro en cada lugar donde estemos, hay Oratorio... y eso ya latía en su corazón: Don Bosco también nos soñó.





## Estatuto, Art. 2. Los Salesianos Cooperadores: una vocación específica en la Iglesia.

Comprometerse como Salesianos Cooperadores es responder a la vocación apostólica salesiana, don del Espíritu, asumiendo un modo específico de vivir el Evangelio y de participar en la misión de la Iglesia. Es una opción libre, que da calidad a la existencia.

Cristianos católicos de cualquier condición cultural y social pueden recorrer este camino. Ellos se sienten llamados a vivir la vida de fe, comprometida en lo cotidiano, caracterizada por dos actitudes:

- a) Sentir a Dios como Padre y Amor que salva; encontrar en Jesucristo a su Hijo Unigénito, apóstol perfecto del Padre; vivir en intimidad con el Espíritu Santo, animador del Pueblo de Dios en el mundo.
- b) Sentirse llamados y enviados a una misión concreta: contribuir a la salvación de la juventud, comprometiéndose en la misma misión juvenil y popular de Don Bosco.



SUBSCRIBE



## Art. 16, Presencia salesiana en el mundo

Los Salesianos Cooperadores se sienten íntimamente solidarios con la sociedad en la que viven y en la que están llamados a ser luz, sal y fermento. Creen en los recursos interiores de la persona. Comparten los valores de su propia cultura y se comprometen para que sea guiada por el humanismo cristiano. Promueven las novedades con sentido crítico cristiano. Integran en su vida todo lo que es bueno, poniéndose a la escucha, sobre todo, de los jóvenes en el discernimiento de los signos de los tiempos.



## Art. 21. Hermanos y hermanas en Don Bosco

La vocación apostólica común y la pertenencia a la misma Asociación hacen a los Salesianos Cooperadores hermanos y hermanas espirituales. Unidos con un solo corazón y una sola alma viven, en efecto, la comunión fraterna con los vínculos característicos del espíritu de Don Bosco. Participan con alegría en la vida de familia de la Asociación para conocerse, crecer juntos, intercambiar experiencias de fe y elaborar proyectos apostólicos. Promueven la vida asociativa, acogiendo recíprocamente.



## RECORDAMOS NUESTRA CARTA



Te invitamos a echar la vista atrás y recordar ese momento en que decidimos escribir la carta. Quizá fue hace muchos años, quizá hace poco tiempo, pero seguro que podemos volver a revivir lo que sentimos.

En aquel momento, ¿Sabíamos por dónde empezar? ¿teníamos claro lo que queríamos transmitir? Si tienes tu carta accesible reléela y piensa cómo te sientes hoy con lo que escribiste entonces. Si no la tienes a mano seguro que puedes más o menos recordar lo que pusiste y hacer el mismo ejercicio.

¿Cómo viviste ese momento de escribir y entregar tu carta? ¿Cómo viviste esa espera una vez entregada la carta? ¿Con quién la compartiste?

¿Qué cosas pondrías ahora en la carta que en aquel momento no pusiste? ¿Hay algo que pusiste que ahora borrarías?

¿Cómo ha evolucionado o cambiado tu vocación y tu compromiso como SSCC?



Te invitamos a escribir una nueva carta, pero esta vez a Dios. Puedes contarle cómo estás viviendo tu vocación de SSCC en la actualidad.

...si encuentras dificultades puedes pedir a Dios que te guíe, te ilumine, te de fuerza.

...si te encuentras feliz y pleno con tu vocación, agradécele por las posibilidades que tienes de vivir tu compromiso.

...si te planteas nuevos modos de vivir la vocación, escucha lo que Dios te está queriendo decir.

...si crees que como SSCC deberíamos caminar en otra dirección, seguro que Dios sabe escucharlo y redireccionarnos de algún modo.

En cualquier caso, siéntete libre a la hora de escribir porque esa carta será algo solo entre Dios y Tú.

